

協会だより

Japan Tourism Facilities Association

No.55



2月

発行/社団法人国際観光施設協会 総務委員会

〒102-0072 東京都千代田区飯田橋 2 - 8 - 5 多幸ビル九段 2 階 TEL03-3263-4844

FAX03-3263-4845

E-mail: kankou01@syd.odn.ne.jp URL: http://www.kankou-fa.jp

2006年2月1日

技術への不信は国を損ねる

副会長 涌井 史郎

1990年代米国に突如「ニューエコノミー」なる言葉が登場した。「IT の出現によりインフラが無くとも経済成長が可能」とする経済学の仮説は、その後形を変えて「時価評価主義」或いは「キャッシュフロー経済」といった経済に対する新たな潮流を後押しした。その当時の我が国経済の挫折と相俟って、「地道にものづくりにいそしみ、今もさることながらやがて来る未来に向け技術を磨きそのフロンティアに挑む」という我が国の美風は、たちまちそうした理論が大手を振ることにより軽視されるようになった。科学技術振興への財政的処置は手厚くとも、頭だけが大きくなりそれを実現するヒューマンスケールの技術や技能はシュリンクさせられる一方となった。

一昔前は創造性を担う「科学」そしてそれを実現可能にする「技術」、さらには具体化できる実現力としての「技能」の体系が我が国にはしっかり根付き、それぞれの領域を担う互いに対する尊敬心が互いを向上させていた。そしてその尊敬心と向上心が技術者モラルを支える基盤となっていた。

その頭でっかちな世相、技術や技能軽視の結果は どうであろう。工場の装置が爆発し、航空機の整備不 良が続発。最も顕著に現れたのが多くの犠牲者を出 してしまった「JR 西日本」の事故である。 このたびの耐震偽装問題の本質はここにある。技術者自らが世相におもねて、経済至上主義の走狗に成り果て科学・技術・技能の体系を破壊し、片や米国発の政治戦略の奥深さに乗せられた政治家や経済人が、この国の強さの秘訣を見失ったからである。あの阪神淡路大震災の教訓による建築確認の形式的手続きの見直しが、たちまち民営化論にすりかえられてしまったのもそうした傾向の延長線上にあるのではないだろうか。

抜かれたのは鉄筋だけではない。日本の成り立ちの特質も、技術の体系も、はたまた技術屋の魂も抜かれてしまった。

今「オールドエコノミー」と蔑視された産業群。技術と生産効率の価値を等価として高機能・高品質への取り組みを捨てなかったそれら企業の業績を見てみれば、何にこそ価値があり、継続性を持った技術の体系が如何に強みを発揮しているかを見て取れるであるう。

この不幸な事件を契機に、我々はおもねるのではなく、また驕るのでもなく、夢を実現する縁の下の力持ちとしての位置づけを改めて見直し、その価値をわかりやすく一般の人々に語りかけ、市民と共に在る立場を明確にすべきであろう。

「日本旅館のエコ20指標」の最終お申込み受付中

年末年始に会員の皆様には日本旅館のエコ20指標の冊子を発刊する旨のお知らせと、併せてご購入のうえ観光旅館や関連企業に配布P.Rをお願いいたしました。

当協会が観光関係団体の中にあって唯一ハードに関して調査・研究をしている技術集団であることはご高承の通りであります。今回編纂しましたエコ20指標は、現在地球規模で抱えている温暖化問題を食い止めるためのCO2の削減につながる手法を解りやすく

丁寧に解説した手引き書であります。公益法人制度改革が目前に迫っている折、公益性の高い非営利法人の活動実績としてアピールするものでもあります。どうかこれらの意義をご理解のうえご支援ください。

「日本旅館のエコ 2 0 指標」をまだお申込みでない方は少なくとも 10 冊以上(@1,000×10 冊 = 10,000 円)のお申込みをお願い致します。

「みはし株式会社見学会」レポート

昨年12月2日、みはし株式会社の工場を見学しました。場所は埼玉県の小川町(和紙の町で有名)の近くで、のどかな町の風情がある所でした。現地到着後、工場の会議室において三橋社長より歓迎のお言葉を頂き、随所で工場長の巧みな説明を受け非常にわかりやすく興味を覚えました。まず代表的なサンメントなどモールディングの加工工程を見学し、形を作るための大きなスチレンブロックの切断はコンピューター制御で微妙なカーブは芸術的な技でした。更に部品の在庫管理手法も工夫されており皆さん大変興味深く見学されていました。

忘年交歓会 報告

12 月 5 日恒例の忘年交歓会が創業 77 周年を迎えた目 黒雅叙園で 180 名のご参加をいただき開催されました。

保存建築「百段階段」を見学後、初めての試みとして和室宴会場で行われた忘年交歓会は、旧目黒雅叙園から受け継いだ日本画・螺鈿細工の建築美に驚愕の声が上がり、また、福引では雅叙園宿泊券のほか豪華景品に一喜一憂、和気藹々、楽しい会でありました。

賀詞交歓会 報告

例年グランドヒル市ヶ谷で開催してきましたが、協会事務所に程近いホテルメトロポリタン・エドモントに会場をかえ1月16日賀詞交歓会を行いました。 175名の会員が新年を寿ぎ相互の交流を深めあいました。

はじめに、村尾会長より観光産業のハード分野に関わっている協会として4つの視点、 景観法の本格施行による景観形成の具体化 観光市場は国際マーケットとなっており国際市場の評価に耐える観光地づくり 待ったなしの地球環境問題 安全と安心の確保、について活動を推進する旨の挨拶がありました。

「メルキュールホテル銀座東京」見学会ご案内

先にご案内の通り、事務所ビルをコンバージョンした宿泊 特化型ホテルの見学会・セミナー・交流会を開催致します。 建設の経緯から販売戦略までの概要を知るこの機会にぜ ひご参加ください。

日 時:平成18年2月8日(水) 14:30~18:30

見学施設:「メルキュールホテル銀座東京」

中央区銀座 2-9-4 TEL03-4335-1111

集合場所:フェニックスプラザセミナー会場

〒104-8039

中央区銀座 3-9-11 紙パルプ会館

TEL03-3543-8118

参加費:10,000円

集合場所にご注意ください。

なお、定員まで若干名の余裕がありますので、事務局までお申込み〈ださい。

ホテレス '06 の協会出展内容 ご案内

恒例のホテレスが今年も3月中旬に東京ビッグサイトで開催されます。当協会のテーマは「ホテル・旅館のリノベーション」ですが、今年のキャッチフレーズは "MOTTAINAI"です。設備の無料相談コーナーを開設し、各種展示とセミナーを実施する計画です。汚れ配管の実物や新しい配管模型を展示し、いろいろな"設備のMOTTAINAI ところ、日本旅館のエコ20指標"などをパネルでわかりやすく解説いたします。

2日目の午後には旅館・ホテルのエコロジー・省エネに ついてのセミナーを会場内で開催いたします。

詳細は協会のホームページをご覧下さい。

協会 HP http://www.kankou-fa.jp

ホテレス HP http://www.jma.or.jp/hcj/

会員の皆様方のお客様をお誘いのうえ、当協会のブースにお立ち寄り下さるようお待ちしております。

【展示と無料相談コーナー】

日 時 3.14(火)~17(金) 10:00~17:00(最終日16:30まで) 場 所 東京ビッグサイト 東展示棟

協会プース 5M-101(東5ホール)

【セミナー】

日 時 3.15(水) 13:00~16:30 参加費:無料

場 所 東6ホール入り口左の会議室

題 目「エコに無関心な旅館・ホテルは 世間から見放される」

► 交流部会 第 88 回「ゴルフ会」ご案内 ► 春のゴルフ会が 5 月 26 日(金)、タイガーウッズもプレーした埼玉の「武蔵丘ゴルフコース」にて開催の予定です。今回は88回の記念大会で、豪華賞品を用意しておりますので是非多数ご参加下さい。

日 時:5月26日(金)7時15分集合

コース:武蔵丘ゴルフコース

埼玉県飯能市中山(圏央道狭山日高IC7km)

参加者: 60名(15組)

費 用:¥14,000 - (食事別)·会費¥4,000 -

カメラ倶楽部からのお知らせ

今年の撮影会は、春は皇居を一周しながら江戸城の 歴史と現代の光景を、秋には泊り掛けで匠の技の伝承 空間が残る飛騨高山方面の探訪を計画しています。撮 影会のモットーは、観光地を訪ねその土地特有の建物 や風景、食文化に触れながら、会員相互の交流を深め て来ようというものです。カメラが無くても大歓迎、 多数の方々のご参加をお待ちしています。

♥編集後記♥

年が明けてからの一大イベントはやはリホテレスへの出展参加です。今年の参加企業数は、今までにないほどの多数の企業が参加されるとのことで、大変喜ばしい限りです。

協会の力を大いに発揮できるように皆で頑張りたいと思います。 Y.K